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 國 立 臺 北 商 業 技 術 學 院 

1 0 1 學 年 度 第 1 學 期 第 3 次 行 政 會 議 紀 錄 

101 年 9 月 20 日 101 學年度第 1 學期第 4 次行政會議確認紀錄 

時間：101 年 9 月 6 日(星期四)下午 2 時 00 分 

地點：行政大樓 7 樓國際會議廳 

出席人員：李貴豐、邱繼智、王維民、李昭慶、李麒麟、劉瀚宇、廖文豪、

曹立妍、黃其彥、李正心、華英俐、張梅芬、賴明政、陳恩航、

汪瑞芝、蕭幸金、李志偉、孫克難、盧智強、閻瑞彥、許瑞娟、

郭筱晴、林淑媛（李貴豐代）、張旭華、王亦凡、王美慧 

應出席：27 位    實到：26 位（李主任秘書貴豐同時代理通識中心主任） 

工作人員：徐慧芳、莊文献、盧晴鈺 

主席：賴校長振昌                                 記錄：盧晴鈺 

                      
甲、報告事項 

      壹、宣讀 101 年度第 1 學期第 2 次行政會議紀錄並報告各項決議案之執行

情形如下：        

  一、人事室提：為應業務實際需要，擬修正本校「附設專科進修學校

組織規程」第 7條條文，提請 討論。 

        決    議： 

           （一）本校「附設專科進修學校組織規程」第七條條文修正

如下： 

                七、本校設註冊、課務、生活輔導、總務等四組，各置組長一人，

由校長遴選校本部專任講師級以上之教學或研究人員兼任，生

活輔導組組長並得由軍訓教官兼任，或由校本部薦任或相當薦

任以上職員（派）兼任之，生活輔導組組長並得由軍訓教官兼

任，秉承校務主任之命，辦理各該組之業務；各組置幹事若干

人，分別依聘僱方式僱用契約化人力，或由校本部職員兼任，

辦理各組之業務。 

          （二）餘照案通過。 

      執行情形：依相關規定修正，並將續提校務會議。 

    

貳、主席報告： 

         （一）今早進行新生訓練，開學後有許多工作要進行。首先，
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改名商業大學相關籌備工作及行政流程，各單位已陸續

準備撰寫籌設計畫書，請大家再辛苦半年，明年初順利

提出計畫書，往改名商業大學之路又更邁進一步。 

         （二）雖已開學，但仍有部分工程進行中，係因本校部分校舍

較為老舊，六藝樓現正進行補強工程，實為確保全校師

生安全。於開學之前，總務處已召開多次相關安全施工

會議，務必請廠商確認安全規劃，在此麻煩各系主任交

代助教先行準備施工過程中教師上課所需相關設備

（如：麥克風、投影機等），以確保教師上課便利性，

若因某處大變動，發生線路、電源之問題，系上能及時

提供上課所需設施。 

           

參、各單位工作報告：（工作報告請詳參書面，電子檔請至秘書室網頁查

閱，另補充以下口頭報告）     

  （一）教務處： 

              1.首先就書面工作報告上工作成果之新生報到程序

表做一補正，除表訂研究所、二技、四技、五專

之外，在研究所部分還有一資訊所之數位遊戲產

業碩士專班，核定名額 10名，報到人數 9名，請

補正。這部份其他研究所亦正積極媒合尋求產

業，希望明年有更多外加名額，積極辦理產業碩

士專班。二技招生核定名額不含外加 282 名，目

前報到人數 246名，缺額 36名，對本校影響甚大，

這部份會計室最擔心，1 個人學費約 8 萬元，約

將近 300 萬收入之損失。日二技做為全國第一志

願，會造成缺額，應是在招生技術上有所瑕疵，

此可做為明年招生之檢討及改善。另因缺額 36

名，故會有轉學生之需求，必須要積極去辦理。

今日將提案，欲將日夜間部之法源統整後聯合辦

理。 

              2.開學在即，有關教室軟硬體設備之管理問題，校

長昨召集相關主管開會，會後本人已和總務處勘

察相關課桌椅，確實有一些不堪狀況，會有些盲

點，盲點包括：課務人員僅看數量，至於課桌椅

破損、搖晃問題未檢視，保管組人員判定上自由

心證，淘汰 700 張課桌椅，剩下 350 張，350 張
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皆報廢，表示原仍有不堪使用之虞，希望這幾天

應徹底檢討改善，全新課桌椅該如何紓解到各班

去替換及如何替換，因時間緊急，週一要積極辦

理，而教室資訊設備問題，幾乎皆是系在管理，

本人勘查時因門鎖住，故無法查核電腦使用及麥

克風使用等問題，若有問題則會導致教師們抱

怨。因廠商分工上的盲點，有關電腦擴大器可否

使用，是否有人檢核，請助教或工讀生利用明天，

再行覆核各系科之所屬教室。 

              3.有關改名科大之程序，8月 31日研發處已通過三

個學群、三個系、學校定位及培育目標，目前已

積極辦理後續相關作業，撰寫改大籌設計畫書，

業已請徐組長邀集九組同仁進行協商會議，希望

第一版如期於九月底前完成，在 20日前各組至少

要開一次內部會議，會議紀錄需送教務處備查備

審，籌設委員會每個月一定要開一次會議，每次

會議要有主題及議題，不一定配合行政會議，召

開會議之歷程，需寫在籌設改名計畫書裡，其為

必備程序及要件。有關改名科大檢核作業，檢核

表內符合狀況，僅總務處勾選不符合，這部份仍

請總務處積極了解，何種情境下才勾選符合。去

年填報日期為 2月 1日，故明年 2月 1日前一定

要勾選符合，剩下幾個月的時間，這段時間請積

極辦理。 

              4.平鎮校區創新學院有三個新系，依照新設單位之

程序，校長已委請三位教授積極籌設新校系，這

部份也要同步進行，有關新系籌設先期作業，比

如：籌設期程、人員、內容、方向等相關議題，

將在平鎮籌備小組委員會中召開，接續會進行正

式學校行政程序，教育部要求需有外審委員，至

少學校正式會議需經過六次會議，待通過校務會

議後，報請教育部同意 103年招生。9月 13日下

週四將邀請行政支援單位一同與會。依照總務處

施工進度，前於 8 月 6 日校長、總務處、會計主

任及本人至平鎮現場，承包廠商董事長明確表示

今年年底校慶之前不可能如期完工及拿到執照，
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故校慶於平鎮校區召開之原構想不可行，請學務

處再評估，校慶是否如期於臺北召開。 

      校長指示： 

             1.請教務處於下次開行政會議時，再將相關書面資料

（檢核表等）給大家參閱。 

             2.有關平鎮校區施工至何程度稱為符合檢核標準之

疑慮，教育部似無硬性規範，請總務處再釐清。 

   

  （二）學生事務處：感謝各主任今日參與新生訓練，有關校慶活

動，今年仍比照去年於校本部舉辦。   

   

  （三）總務處： 

              1.有關目前六藝樓及行政大樓耐震力補強工程部

分，目前五樓會資系教室沒有影響，清潔工作這

幾天會陸續完成，應外系及資管系教室，希望每

個樓層之清潔先做，目前鋁窗已陸續裝上，僅窗

型冷氣部份比較有影響，會慢個 2-3天，希望盡

量趕工於週一裝好，這部份請再向學生說明。走

廊清潔工作會在週日處理好。亦請廠商將工區圍

籬做好以維護安全，這部份校安中心亦同時注

意。  

              2.行政大樓八樓屋頂防水部分，這幾天正敲打中，

學輔中心及通識中心比較會受到影響，希望在下

週一上課前（包括五育樓頂樓敲除部分）處理完

成，對專進及研究室八樓之教師會有些影響，請

主任向教師說明，有關噪音工程皆會在周日前完

成。 

              3.目前平鎮校區整個結構體已大致完成，現進行內

裝工作，因工期受到天候及工期申請執照問題，

會延至明年 3月份才會完工，我們會朝著教務長

所指示的目標來努力。 

   

  （四）研究發展處： 

              1.針對產學研究修正部分，辦學績效裡：積極推動

實務性研究，有具體事實，學校最近三學年，平

均每學年接受政府機關、民間機構專案委託進行
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之計劃案，全校平均每系科應達六件以上，國科

會補助之計畫，不得包括獎勵案，政府機關、民

間機構委託進行之計劃，不包括服務。產學合作

績效要求已大幅放寬標準，對本校改名大學是件

好事。 

              2.中長期計畫需跟著改科大計畫書做些修正，現待

校長發佈新設系所學群召集人後，請各相關單位

主管協助撰寫相關中長程計畫，九月底前要完

成。 

 

  （五）進修推廣部：夜間部將會用到六藝樓 5樓 9間教室、4樓 3

間教室、3 樓 5 間教室，剛聽總務長說週一

一定可以使用，我們就安心了。今晚有新生

訓練，業已通知各系科。另亦感謝學務處衛

保組協助處理使雙軌制學生於報到當天可參

與體檢。有關 9月 10日至 9月 15日辦理加

退選，因 9 月 15 日周六為加退選之最後一

天，本室協請各系主任指示助教當天務必到

場。 

   

  （六）電子計算機中心： 

                   1.有關校務資訊整合系統第一期該案，本校欲

和廠商解除合約，對方有些意見，對方委任

律師已向公共工程委員會提出仲裁要求，本

校將依仲裁結果再往下走下去。目前舊有系

統之維護仍持續運作中，應不會影響作業，

若有任何需要修改或維護，可向本中心反

應。 

                           2.今年度技專校務基本資料庫，今年改變幅度

很大，本中心於下週二下午 3時 30分會辦

校內說明會，請各單位特別是各系所，請派

代表出席與會。 

          

          （七）體育室：10月 2日週二進行體育評鑑，請相關單位主管蒞

臨，本學期有新生盃球類比賽及校慶運動會，請

各主任告知導師及系助教，能多參與協助報名活
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動。 

          

          （八）軍訓室：昨日上午校長邀集相關單位召開施工安全協調會

議，有關校園施工期間之安全事項，全體教官會

持續進行安全宣導，早晚會在校門口（靠近濟南

路、杭州南路路口）加派教官人力協助同學上放

學之安全。另有關學務處週一上午辦理學生教室

整潔清潔日之活動，有關六藝樓之部份，因考量

窗戶剛裝設回去之牢固性，故六藝樓各教室靠濟

南路這邊之窗戶，請要求同學不要擦拭，學務處

會請同仁做安全提醒之張貼，待確認安全無虞

後，再請同學做這部份之清潔。 

 

          （九）會計室：（請參見書面資料） 

102年度預算案已成立，已送達立法院待審中，102

年度預算案之收入規模為 1,188,099,000 元，政

府補助 807,267,000元（含平鎮工程補助），教學

收入佔 330,090,000 元、其他收入佔 50,742,000

元。支出部分 1,277,562,000 元，不足部分

89,460,000 由校務基金歷年結餘貼補，貼補部份

內含調整非現金項目，依現金流量之概念佔

59,470,000 元，故實值現金貼補約 29,990,000

元。剛教務長提到之教學收入，102年所編之學雜

費收入為 336,220,000 元，剛教學收入會少是因

減免部份併列。100年決算才收 3億左右，今年又

流掉 46名學生，可能 102年度支出要相對減少。 

 

乙、討論事項：       

  提案一、教務處提：修訂本校「改名商業大學籌備委員會設置要點」，提請

審議。    

          說    明： 

              （一）為推動本校改名科技大學等相關工作，前於 101年 6

月 28日 100學年度第 2學期第 10次行政會議通過「改

名科技大學籌備委員會設置要點」，並於 101年 7月 4
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日奉校長核定實施。 

              （二）依 101年 7月 30日 100學年度第 2學期第 2次校務發

展委員會議決議，本校改名大學之校名為「國立臺北

商業大學」（補列部分）；依 101年 8月 23日「101學

年度第 1學期第 1次改名商業大學籌備委員會議」臨

時動議決議，本校「改名科技大學籌備委員會設置要

點」配合修正為「改名商業大學籌備委員會設置要

點」，相關規定內容(第一、三、八點)一併修正，提

請討論。 

          辦    法：經本會議通過，陳請校長核定後實施。  

       決    議：照案通過 

       附帶決議：說明段請補敘明經校務發展會議討論後修正。 

         

  提案二、教務處提：修訂本校「招生委員會設置要點」，提請審議。  

          說    明： 

              （一）為使本校轉學招生機制更加完備，納入進修推廣部大

學部學制辦理轉學招生作業，轉學生招生會議增列進

修推廣部主任為應出席委員。 

              （二）本案業經本校 101年 8月 31日 101學年度第 1學期第

1次教務會議審議通過。  

          辦    法：本要點經行政會議通過，陳請校長核定後實施。           

       決    議：照案通過。 

 

   提案三、教務處提：修訂本校「延修生返校補修學分管理辦法」，提請審

議。   

          說    明： 

              （一）配合本校學則第 39條有關增列「重大傷病」及其認定

範圍相關規定乙節，進行本校「延修生返校補修學分

管理辦法」相關條文之修訂作業。 

              （二）本案業經本校 101年 8月 31日 101學年度第 1學期第

1次教務會議審議通過。  

          辦    法：經本會議通過，陳請校長核定後實施。  

       決    議：照案通過。 

 

  提案四、總務處提：訂定本校「場地提供使用、收費及管理辦法」，提請討
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論。  

          說    明： 

              （一）依據本校 100學年度第 2學期第 1次校務會議決議辦

理。 

              （二）「國立臺北商業技術學院場地外借管理辦法」自 96年

11月 22日本校 96學年度第 1學期第 4次行政會議修

正通過至今。 

              （三）依據 99年 11月 22日教育部檢轉財政部辦理 99年度

國有公用財產管理情形，實地訪查發現之通案缺失，

建請將「借用」修正為「提供使用」。 

              （四）場地提供使用收費標準係參酌台大、台師大、台科大

及北科大等鄰近大學收費標準訂定。 

              （五）已依 101年 8月 8日 101學年度第 1學期第 1次行政

會議委員意見修正。本進校組織規程乙案，前經教育

部 100年 3月 18日臺技（二）字第 1000037956號函

核定。 

          辦    法： 

             （一）經本會議通過，陳請校長核定後施行。 

             （二）本校「場地提供使用、收費及管理辦法」核定實施後，

本校「場地外借管理辦法」同時廢止           

       決    議： 

          （一）本校「場地提供使用、收費及管理辦法」第一、二、三、

四、九、十條文修正如下： 

             第一條 國立臺北商業技術學院（以下簡稱本校）為使所屬各場地（以

下簡稱各場地）能充分發揮效用，提供校內外單位借用並善盡

管理之責，特依國有財產法第二十八條但書規定訂定本辦法。 

             第二條 本校各場地以提供本校行政、學術、社團辦理相關活動，並提

供政府機關、學校及校外機關團體申請提供使用。 

             第三條 本辦法所稱場地係指教室、體育館、中正廳、國際會議廳、音

樂廳、階梯式教室、會議室、球場及其他得提供外界使用之場

地(以下簡稱本場地)。 

             第四條 校外機關團體欲使用本校各場地者，得於活動前 30 日正式備文

提出申請，經本校同意後，於使用前向本校總務處出納組繳清

費用後，方得使用，。申請相關場地使用機關得於事前備文敘

明充分理由，經總務處簽請校長核定後者，可得酌予減少或免
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除場地提供使用費。 

             第九條 各系所自行管理的專業教室、研討室、電腦教室、體育室及求

償球場等場所，須簽會其管理單位同意，並經校長核可後方得

提供使用。 

             第十條 本校如有特殊需要必須自行使用各場地時，得通知原核准使用

單位取消借用，並無息退還所繳納之費用，使用單位不得異議

及請求賠償。 

            （二）法規右上方請敘明通過會議日期及名稱。 

          （三）餘照案通過。 

         附帶決議：另有關「30 日前正式備文」、「各教室費用標準調整」、「每

時段費用」、補列「各所、研發處會議室費用」、修正備

註第 3 點及第 5 點等各項疑義，授權總務處衡酌調整。 

 

  提案五、教務處提：修訂本校「專任教師創新教學獎勵辦法」，提請審議。    

          說    明： 

              （一）依據 100學年度教學品質委員會議決議，修訂該辦法

第二條第（四）項及第七條之規定： 

                  1.第二條第（四）項：增加獎勵之範圍「研發產學合作

的創新教學模式等」，以鼓勵教師積極參與產學合作

教學及研發其教學模式。 

                  2.第七條：放寬創新教學獎勵之限制，同一教師不同課

程或不同教學方法 5年內可獎勵 2次，以鼓勵教師積

極研發創新教學方法及內容。 

              （二）該案業經 101學年度第 1學期第 1次教務會議

(101.08.31)審議通過。  

          辦    法：經本會議通過後，續提校務基金管理委員會審議。           

       決    議：照案通過。 

 

  提案六、總務處提：本校校園公共區域整潔及綠美化之認養，提請討論。   

          說    明： 

              （一）依據本校 100 學年度第 2 學期第 8 次行政會議決議辦

理。 

              （二）各單位負責認養區域之整潔及美化，若已安排委外,則

由委外清潔廠商負責，若無委外，則請認養單位負責。 

      辦    法：經本會議通過，陳請校長核定後施行。 
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         決    議： 

             （一）認養單位請修正為「督導單位」、清潔單位欄位項目廁

所、樓梯間請刪除、督導區域內打掃重點項目請再納

入：「牆面佈告欄海報管理」。總務處對口聯絡單位請列

出電話，並請將此督導表放置於學校網頁上。 

             （二）餘照案通過。 

     

 
               丙、臨時動議： 
 
  一、資研所提：學校後門出入人數漸增，建議增設校名標示，且本校附

近高樓林立，亦建議於頂樓增設標誌，俾利彰顯宣傳，

提請討論。 

      決    議：有關後門校名標示，請總務處以大圖輸出方式處理，其

餘部分，待改名商業大學後再議。 

 

  二、秘書室提：原學校決議影印機只租不買，但為考量實際成本效益，

建請調查影印機以購買或租賃方式較適宜，提請討論。 

      決    議：請總務處調查研議。 

 
 
 

    散會：16 時 30 分。 


